

El cierre de la revista viene coincidiendo con las vísperas de algún acontecimiento importante. Pero ninguno tan trascendente como las elecciones griegas que tendrán lugar el día 17, tres días después de escribir estas líneas. Los pronósticos no coinciden: algunos sitúan en primer lugar a la derecha de Nueva Democracia, otros a Syriza, siempre por diferencias cortas. Pero la situación de quien quede en primer lugar será antagónica: Nueva Derecha no tendría la menor dificultad para formar gobierno, con todas las bendiciones de la Troika, pese a que la presión social le haya llevado a pedir en el último suspiro una “renegociación” del Memorándum. Por el contrario, Syriza tendría dificultades enormes para formar una mayoría parlamentaria basada en su programa, y de lograrla, tendría ante sí una situación internacional y nacional extrema. Entre los muchos problemas importantes que este escenario plantea, destaca uno, que aunque quede como simple hipótesis el día 17, tiene un contenido político muy potente, más allá de las elecciones. Para exponerlo sintéticamente, reproduciré un párrafo de la crónica de Jorge Costa desde Atenas, que está en nuestra web <http://www.vientosur.info/documentos/NotasAtenasJorgeCosta.pdf>.

“¿Pero estaría Syriza preparada para una victoria ahora? *Venida de varios dirigentes con los que hablé, la respuesta es esencialmente la misma: ante la situación extrema del país, podría haber quien pensara que lo mejor sería perder por poco y acumular fuerzas para más adelante. Estarían equivocados: un gobierno de izquierdas debe existir ahora porque después puede ser demasiado tarde. Hoy, es cierto, mucha gente pasa frío en invierno porque ya no puede pagar la calefacción. Pero la mayoría de la población aún no pasó hambre. Esto puede alterarse rápidamente –nos dice un dirigente de Syriza– porque la continuación de la austeridad, aunque sea suavizada, es una garantía de bancarrota y de hambre, de declive social con riesgo de violencia generalizada. A esas alturas todo será más difícil para la izquierda y más fácil para las bandas de la extrema derecha.*” Por mi parte, totalmente de acuerdo.

El espacio disponible en esta ocasión sólo permite destacar un artículo. Elijo el análisis de **Alejandro Ramírez** sobre los Presupuestos Generales del Estado. Los artículos “económicos” no suelen ser muy populares entre nuestros lectores(as). Pero es obvio que en la situación que vivimos la política anticapitalista tiene que basarse en análisis económicos rigurosos, no en simples denuncias de los estragos de la crisis, por más que éstas sean imprescindibles. El texto que publicamos ayuda a comprender mejor el contenido y las consecuencias de la política de “austeridad” y, por ello mismo, a combatirla.

Se nos ha ido una muy querida amiga: Pura Blasco. La recordamos con todo cariño a continuación.

In memoriam. Pura Blasco (1952-2012)

Amiga, compañera querida, incansable luchadora contra las injusticias, Pura Blasco murió un día de junio en Almendralejo (Badajoz), pueblo del que salió a los 18 años para ir a vivir a Londres, y al que volvió para recibir el cariño y cuidados de sus hermanas y hermanos en los últimos meses de su vida, después de más de un año de pelea tenaz contra el cáncer de cabeza que padecía.

Quienes pudimos ir a despedirla compartimos el sentimiento de pena intenso por perderla, y también el de agradecimiento por haber disfrutado de su sentido de la amistad, sereno, generoso y profundo, que hacía que siempre estuviera, cariñosa y con su afable sonrisa, cuando un amigo o amiga la necesitaba. También nos reímos compartiendo mil recuerdos y su imagen feliz en su casa de los últimos años, primero en el Boalo y luego en Mataelpino (Madrid), con ese querido y solidario vecindario, su huerta, sus flores y sus animales. Una época particularmente feliz de su vida.

Pero esta “deriva rural” de Pura de la que tanto hablamos, y bacilamos, le dio también una nueva dimensión a su compromiso militante. Con enorme ilusión y dedicación impulsó y participó en el lanzamiento y en las actividades del Centro social “El Balcón” de Mataelpino.

Pura tenía un profundo compromiso político y social y una marcada identidad feminista, desde la que compartió entusiasmo y trabajo en muchos proyectos colectivos. Los años de militancia en la LCR, a la que se incorporó en 1979, el impulso del feminismo en la Liga, en los debates de la comisión de mujeres (CTM), una militancia que siempre reivindicó y recordó con cariño y añoranza. Y su compromiso por la libertad, identidad sexual y derechos de las mujeres, la llevó a formar parte del grupo de mujeres del barrio de Malasaña, de la Asamblea Feminista de Madrid, de la que fue co-fundadora, a colaborar con el Colectivo de Feministas Lesbianas, y a estar presente siempre en todas las luchas feministas.

Recordaremos a Pura en muchas imágenes que ella creó y que animan folletos, convocatorias de todo tipo de Manis, charlas, actos feministas, el logo y los materiales del “Balcón”. Pero quiero destacar una que me emociona particularmente: el libro de las Jornadas Feministas de Granada del 2009, que con tanto mimo diseñó y preparó para que quedara como parte de la historia viva del feminismo.

En Almendralejo, el miércoles 6 de junio, en nombre de tantas y tantos amigos de Madrid, Flori, Pepe, Yolanda, Alicia, Coral y yo, la despedimos. Hasta siempre querida amiga, seguiremos peleando por construir ese mundo con el que tú también soñabas.

Justa Montero